
 
 

Novos rumos para o CEFET-MG:  
o desafio da participação 

 
 

Desde o início dos anos 90, estamos 
vivendo no Brasil uma ampla reforma 
educacional. Essa reforma se dá em 
todos os níveis, etapas e tipos de 
educação. Tais reformas têm atingido a 
Rede Federal de Educação Tecnológica. 
Os CEFETs vêm sofrendo inúmeras 
alterações em sua estrutura, que 
culminaram, recentemente, na 
publicação de dois decretos que exigem 
que sejam encaminhados para 
apreciação do MEC, com prazo 
determinado, o plano de 
desenvolvimento institucional (PDI) e a 
proposta de estatuto. O grande desafio 
que se apresenta para a comunidade é: 
Como participar na elaboração desses 
documentos, que são definidores dos 
rumos do CEFET-MG? Segundo 
Fernando C. Motta, "participar não 
implica necessariamente que todas as 
pessoas ou grupos opinem sobre todas 
as matérias, mas implica 
necessariamente algum mecanismo de 
influência sobre o poder." 

 A participação implica poder, 
possibilidade de decidir, de ter 
autoridade sobre os recursos. A forma 
como se dará essa participação é que 
poderá variar. As pessoas podem 
aceitar o que está previsto, porque 
outras pessoas querem, ou lutar por 
alguma coisa em que acreditam, que 
escolheram. A segunda opção é o que 
poderíamos chamar de participação 
democrática. Esta só é possível se nos 
organizarmos, isto é, se as pessoas se 
encontrarem, fisicamente, ora em 
pequenos grupos, ora em assembléias.  
 

Já tivemos dois grandes avanços: o 
falacefet eletrônico e, agora, o impresso. 
Vamos dar o próximo passo? Vamos 
fazer reuniões presenciais? Temos 
outras propostas? Afinal, como será a 
nossa real participação na definição dos 
rumos do CEFET-MG! 

 
 

Jacqueline Moreno Theodoro Silva 
Pedagoga -  Mestre em Educação  

Tecnológica pelo CEFET-MG  
 
 

MANUTENÇÃO EM COMPUTADORES 
 

compra   -   vende   -   atualiza   -   monta 
 

Joseny Luiz da Silva 
 

Rua Bom Retiro, 84 – Padre Eustáquio – BH 
Tel: 3462-0781  DRI: 3319-5160  Cel: 9109-0693 

VEN DE-SE W EB CAM  
 

Nova na caixa – Marca D-Link 
Tira fotos e faz vídeos 

 

9941-2062 // 3319-5063 com  Mário Sérgio 

SERVIÇOS DE PEDREIRO EM GERAL 
 

 

QUIRINO E MÁRCIO 
 

damos referências  
 

3319- 5063 ou 9134- 3373 
 

Lavamos caixa d’água. 

VENDO TÊNIS – VARIAS MARCAS 
 

Atacado e Pronta Entrega 
 

Fone: 9603-6004  Alziro - ASCOM 

SERVIÇO ESPECIALIZADO EM  
CERA, VERNIZ E PÁTINA

cons ertos  em cadeiras , mes as , etc 
or çament o s em compr omis s o 

contato:  (31) 3334-3015 falar  com Dani lo ou 
Elenice na Prefeitura do CEFET /MG 

CD’S  A R $ 5 ,0 0  
 

T emos  t odos  os  lançament os  de 
f i lmes  e show s  em VCD ( ent r ega gr át is )  

 

T el .:  8 80 75 4 80  
caiofer nads @ yahoo.com.br  

 

Precisa copiar CD’s de 
música, jogos ou dados. 

 

EVALDO (DPM) 
 

Ramal: 5089/5090 Tel.: 3373-0398 

 

Anuncie na página do 
f@ la_cefet   gratuitamente 

 

Para saber mais acesse: 
www.falacefet.cjb.net 
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f@la_cefet  »» 

Nº 6 – fevereiro / março 2005 – Belo Horizonte - MG informar diminuindo distâncias. 
 

 

COPEVE esclarece dúvidas 
dos servidores em entrevista 
 

 

FERIADOS DE 2005 
O Ministério do Planejamento, 
divulgou por meio da Portaria nº 
1.080, de 21/12/2004, os dias de 
feriado nacional e de ponto 
facultativo no ano de 2005. 

De acordo com a portaria, os feriados 
nacionais são os seguintes: 1º de 
janeiro (Confraternização de Ano 
Novo), 25 de março (Sexta-Feira 
Santa), 21 de abril (Tiradentes), 1º de 
maio (Dia do Trabalho), 7 de 
setembro (Independência do Brasil), 
12 de outubro (Nossa Senhora 
Aparecida), 2 de novembro 
(Finados), 15 de novembro 
(Proclamação da República) e 25 de 
dezembro (Natal). 

Serão considerados pontos 
facultativos os dias de Carnaval, 7, 8 e 
9 de fevereiro, sendo o dia 9 ponto 
facultativo até às 14 horas. Outras 
datas também facultativas serão o dia 
26 de maio (Corpus Christi) e o dia 28 
de outubro (Dia do Servidor Público). 

Quanto aos feriados estabelecidos em 
lei estadual ou municipal, estes 
deverão ser cumpridos pelas 
repartições nas respectivas 
localidades. 

Auxílio Transporte vai diminuir 
Mais na página 3  

 ent revista 
 
 

A COPEVE – Comissão Permanente de 
Vestibular do CEFET/MG - no intuito de 
esclarecer as dúvidas dos servidores da 
casa, concedeu a entrevista abaixo ao 
fala_cefet. 
 
 

1. Qual a estrutura da COPEVE? Quem 
são seus membros?  
Conforme consta no Regulamento Interno 
da COPEVE, aprovado pela Resolução 
CD-010/93, de 14 de maio de 1993, essa 
Comissão foi instituída pela Portaria NDIR 
no. 240/87, que, em seu artigo 1º., 
determina a seguinte composição: 
I. Vice-Diretor Geral, que a preside 
(conforme Art. 57 do Regimento do 
CEFET-MG); 
II. Diretor de Ensino; 
III. Assistente do Diretor de Ensino; 
VI. Chefe do Departamento de Ensino de 
3º. Grau; 
V. Chefe do Departamento de Ensino de 
2º. Grau; 
VI. Chefe do Departamento de Apoio às 
Atividades de Ensino; 
VII. 1 membro da Supervisão Pedagógica, 
Técnico em Assuntos Educacionais. 
Assim, seus membros são os servidores 
que ocupam os cargos mencionados. 
Atualmente, a servidora Valéria Teixeira é 
a Técnica em Assuntos Educacionais que 
representa a Supervisão Pedagógica. 
Conforme o Parágrafo Único do Art. 3º. da  
 
 

Quer ganhar uma camisa? 
Descubra como nesse informativo.  
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Resolução supra, “a COPEVE poderá 
indicar “Comissões Especiais”, e, ou 
contratar serviços de terceiros, em caráter 
temporário, para atender etapas 
específicas dos concursos que estiverem 
sob sua responsabilidade.” Em face do 
disposto, a COPEVE indicou uma 
Comissão Executiva, cuja Coordenadora 
Geral é a Profa. Tânia Inácio de Oliveira, 
assistente da Vice-Diretoria. 
 

2. Qual a posição da COPEVE em 
relação às críticas recebidas referentes 
aos atrasos nos pagamentos das 
pessoas que trabalharam nos 
processos seletivos? Por que há tanta 
demora? O que aconteceu 
especificamente no caso da UFJF? 
Ressaltamos que a COPEVE lamenta o 
atraso acontecido. É importante lembrar 
que não é a COPEVE que executa os 
pagamentos e sim a FCM. Então, pode-se 
dizer que houve uma certa ineficiência de 
ambos os lados – a COPEVE não teve 
condições operacionais de encaminhar 
todas as planilhas em tempo hábil para a 
FCM que, por sua vez, não flexibilizou o 
calendário de pagamentos. Além disso, 
vários servidores informaram seus dados 
de forma incompleta ou errada, o que 
provocou novos atrasos na emissão dos 
pagamentos. Estamos remodelando a 
forma de trabalho, tornando-a mais ágil e 
flexível para que não ocorram fatos 
semelhantes. Com relação ao pagamento 
pela UFJF, é imperativo lembrar que não 
coube à COPEVE a função de pagar os 
participantes. A Comissão Executiva da 
UFJF é que ficou responsável pela 
emissão do pagamento e que não foi feito 
via FCM. Os trâmites burocráticos dentro 
da própria Universidade é que 
ocasionaram o atraso. Portanto, não havia 
campo para a interferência da COPEVE. 
 

3. As contas e planilhas da COPEVE são 
públicas? Os vestibulares organizados 
pela COPEVE dão prejuízo? 
 

Sim, todas as contas e planilhas podem 
ser acompanhadas por quem tiver 
interesse. Para que nosso processo 
seletivo (seja para o nível técnico seja para 
o superior) seja iniciado, as planilhas são 
examinadas pela COPEVE, pelo Conselho 
de Extensão e pelo Conselho Diretor para 
aprovação. Ao final de cada processo 
seletivo elas são encaminhadas à Diretoria 
 

 de Relações Empresariais para a 
prestação de contas, que é apresentada 
tanto à CGU (Controladoria Geral da 
União) quanto ao TCU (Tribunal de Contas 
da União).  Com esse tipo de controle 
pelos órgãos colegiados, não há 
possibilidade que os custos sejam maiores 
que a receita. Além disso, o saldo 
remanescente é depositado na conta 250, 
cuja movimentação também é fiscalizada. 
 

4. Considerando que a maioria dos 
regulamentos do CEFET-MG estão 
sendo revistos, pois são antigos e não 
correspondem às necessidades da 
Instituição, além de não atenderem ao 
princípio da gestão democrática, a 
COPEVE pensa em rever seu 
regulamento? 
Sim.  
 

5. Qual a opinião da COPEVE em 
relação à Resolução do Conselho 
Diretor, referente às regras para seleção 
dos aplicadores de prova nos 
vestibulares e concursos no 
CEFET/MG? 
A Resolução CD-001/03, de 9 de janeiro 
de 2003, garante equanimidade de 
participação de todos os servidores. Mas 
como qualquer outro item do marco 
regulatório do CEFET, ela precisa ser 
atualizada e revista. 
 

6. A COPEVE pensa em criar um canal 
de comunicação com os servidores 
para esclarecimentos de dúvidas 
referentes aos processos seletivos e 
concursos? 
Acreditamos que os canais de 
comunicação já estejam abertos – seja 
através do telefone seja em conversas 
diretas com as Profas. Maria Inês Gariglio, 
Tânia Inácio de Oliveira e Grécia Maria 
Guedes. Além disso, pode-se também 
utilizar o endereço 
copeve@adm.cefetmg.br . Aproveitamos a 
oportunidade ensejada pela pergunta para 
solicitar que a prática da consulta direta à 
COPEVE passe a vigorar, para que não 
haja mais os mal-entendidos que temos 
assistido até agora. A COPEVE é parte do 
CEFET, se pauta pelos princípios 
norteadores da gestão atual e não tem 
outros interesses que não os da 
transparência e eficiência. 
 

O restante da entrevista continua na 
página:  www.falacefet.cjb.net 
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curtas 
 

>> Para os servidores que irão 
fazer sua opção pelo novo Plano 
de Carreira, o prazo final para 
entrega do termo de opção, dos 
certificados e títulos de 
capacitação e educação formal e 
da atualização cadastral é 14 de 
março de 2005. 
 

>> Veja o resultado da enquete 
realizado pelo fala_cefet on-line 
sobre o Plano de Carreira: 
Você gostou do nosso Plano de 
Carreira? Sim 8% / Não 8% / Não 
conheço o plano ainda 16% / Sim, 
mas devemos continuar lutando para 
melhorá-lo 68%. 
 

>> Enquanto discutem a correção 
de seus vencimentos em 67%, 
deputados e senadores terão de 
analisar a proposta do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva de 
reajustar em 0,1% os salários e 
aposentadorias dos servidores 
públicos. 
 

>> É isso mesmo pessoal, 0,1% de 
aumento. Se você receber 
R$1.000,00 terá R$1,00 de aumento. 
 

como par t icipar  
f@la_cefet  

grupo - impresso - on-line 
 

fala_cefet@yahoo.com.br 
   

www.falacefet.cjb.net 
 

“Os artigos assinados não expressam necessariamente a 
opinião dos responsáveis pelo f@la_cefet.” 

 

Responsáveis: 
Mário Sérgio - Lindeberg  

 Auxílio-transporte  
vai diminuir 

 

Os servidores públicos que 
atualmente recebem dois valores de 
auxílio-transporte deverão perder um 
deles. O governo federal pretende 
unificar o benefício, o que significa 
dizer que um dos valores deixará de 
ser pago.  
 

Será pago o mesmo para quem 
mora longe e para quem mora perto 
do trabalho. A intenção do 
Ministério do Planejamento, que 
deverá levar a proposta para a Mesa 
Nacional de Negociação, é 
simplificar o sistema de fiscalização.  
 

A proposta atingirá em cheio os 
servidores que dependem de dois 
tipos de condução para chegar até o 
serviço, pois o reembolso será de 
apenas uma passagem. 
 

Fonte: Jornal de Brasília – Coluna Ponto do 
Servidor de 17/02/2005 

 

promoção 
 

Quer ganhar uma  
camisa do fala_cefet? 

 

Entre em www.falacefet.cjb.net e 
preencha o formulário com seu 
nome e setor de trabalho. O sorteio 
acontecerá dia 30 de março pela 
centena do 1º prêmio da Loteria 
Federal. Maiores informações na 
página. 

 

  
ASSOCIE-SE, JUNTE-SE A NÓS. (31) 3334-1933 

 

SANTA CASA SAÚDE 
Plano completo - Sem carência* 

Condições especiais para 
associados 

Maiores informações: 3334-1933 
* conforme número de adesões 

 

Caminhada Ecológica 
Projeto Vida 

Local: Serra do Caraça 
Dia 05 de março – sábado 

Maiores informações na associação 
www.ascefet.cefetmg.br ascefet@cefetonline.com.br 
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